

LA SILLA DEL PÁJARO CARPINTERO Y EL DÍA INTERNACIONAL DE LA CLASE OBRERA -PRIMERO DE MAYO-

El pájaro carpintero es un animal que labra la madera, quizá lo hizo primero que el homo Faber y lo sigue haciendo por instinto. El ser humano es un carpintero que trabaja la madera a conciencia, para los católicos San José es el emblemático ejemplo. Las herramientas con que ha contado el pájaro picamaderos han sido el pico y su lengua de serrucho. Los utensilios usados por el ser humano, para carpintear la madera, han evolucionado desde el hacha de piedra, el cincel, hasta las herramientas electrónicas. Lo que diferencia la elaboración que hace el ave trepadora con la acción del ser humano es el sentido. El pájaro carpintero picotea la madera para hacer su nido, para sobrevivir en su hábitat; el ser humano trabaja la madera con un propósito lucrativo, bien sea por dinero, por comodidad, para desarrollar la creatividad, el arte y la artesanía.

El pájaro carpintero, además de no tener herramientas elaboradas como el homo Faber, tampoco tiene modelos o referentes para devastar el palo. El ser humano, además de contar con estilos, también maneja los espacios, los tiempos, las formas, medidas, los colores, patentes y valores tanto de uso como de cambio. Es decir, el ser humano hace praxis del homo Faber, del homo Sapiens, del homo Lúdens y del homo Economicus.

El Primero de Mayo Día Internacional de la Clase Obrera, es una conmemoración y al mismo tiempo un homenaje que los trabajadores hacemos a nuestras luchas y reivindicaciones que a través de la historia se han logrado, pero también debe llevarnos a pensar si lo que estamos haciendo nos consiente pensar, nos permite jugar, ingeniar y disfrutar de la riqueza que producimos en la industria, en el agro, en el comercio, en el sector financiero, en lo material, en lo intelectual y hasta en lo espiritual. En otras palabras, el Primero de Mayo debe poner en nuestras agendas el balance de los logros obtenidos y los que están pendientes, con las luchas históricas que hemos librado: 8 horas de descanso, 8 horas de tiempo para el ocio y 8 horas para el ejercicio laboral, todo ello en el marco de los Derechos Humanos Fundamentales.

El Primero de mayo sirve también para preguntarnos cuál es la situación que vive el pájaro carpintero, en estos tiempos de depredación indiscriminada de bosques, de locomotoras, de contaminación, de corrupción y violencia, donde la vida vegetal, animal y humana están altamente amenazadas de muerte y enfermedad.

El pájaro carpintero soñó con construir la silla para no sentarse más en el borde del nido y así mejorar sus condiciones de vida y lo logró. Los trabajadores y las trabajadoras colombianos y del mundo no podemos dejar de soñar y de luchar por un una sociedad equitativa, por un país en paz con justicia social, por un Estado garante de los Derechos Humanos... Si por la democracia, el Bienestar y la Soberanía.

Los Profes, que luchamos cotidianamente Por Una Educación Auténticamente Democrática, consideramos que la Unidad del espectro Democrático que existe en el país, con claros propósitos hacia el progreso, bienestar, soberanía y democracia deben ser puntos de convergencias para avanzar. Hacemos un llamamiento, una convocatoria e invitación para que este Primero de Mayo, salgamos a movilizarnos con todos los trabajadores como una expresión de unidad, organización, fuerza y solidaridad.

Las herramientas las tenemos, la madera también, entonces: ¡“manos a la obra” compañeros y compañeras!

ANNIE MEZA

JOSE ISRAEL GONZALEZ

OVER DORADO CARDONA

COORDINACIÓN NACIONAL LOS PROFES

Bogotá, abril 29 de 2017